

# DIARIO DE VALLADOLID



Este periódico se distribuye conjunta e inseparablemente con EL MUNDO DIARIO DE VALLADOLID

VALLADOLID, JUEVES 14 DE NOVIEMBRE DE 2013



Lola Herrera: «El teatro es parte de la cultura, no es una frivolidad» / Pág. 18

Caminero, acusado de blanqueo, tuvo relación amor-odio con el Valladolid / Pág. 22

## Un vallisoletano acepta 24 años de prisión por matar a su mujer

Consigue una rebaja de condena al reconocerse autor del crimen cometido en un pueblo de Palencia

**Palencia**  
J. G. S., de 43 años de edad y natural de Pesquera de Duero, reconoció ayer la autoría de los crímenes

**El juez ve delito de administración desleal en el caso 'Nozar' de Caja Duero**

**Valladolid**  
Un juez de Madrid considera que la compra de Caja Duero, por 90 M€, a la constructora Nozar del edificio Titán de Madrid y el crédito posterior puede ser un delito de administración desleal. **Pág. 15**

**Villarrubia se desmarca de la rebelión de Goméz para adelantar las primarias**

**Valladolid**  
El secretario general del PSCyL, Julio Villarrubia, asegura que no estuvo en la rebelión de Tomás Gómez. **Página 9**

**Óscar López propone blindar un gasto social mínimo en el Estatuto** **Pág. 10 y 11**

que sembraron la desolación, una noche de septiembre de 2010, en la localidad palentina de Villoldo: el asesinato de su esposa M. B. M., de 42 años, tras asesinarle once puñaladas. Y, también, el intento de acabar con una de sus hijas, que quiso ayudar a su madre, con el resultado de recibir una puñalada en la clavícula que partió la fina hoja del cuchillo jamonero que J. G. S. utilizó como arma.

La aceptación de los hechos que se le imputaban conllevó una rebaja de ocho años sobre la petición del Ministerio Fiscal. La Audiencia Provincial de Palencia dictó para J. G. S. una pena de 24 años y nueve meses de cárcel.

En su declaración ante los magistrados, J. G. S. señaló que esa noche no tenía intención de matar a su mujer: «No sé lo que pasó, esa es la verdad». Gracias a la confesión del acusado, sus hijas no se vieron forzadas a declarar sobre lo sucedido. **Página 3**



Instalación de un protector de salvacunetas, ayer en el término de Cigales. / PHOTOGÉNICO

## Cunetas más seguras en las carreteras de la red provincial

La Diputación, pionera en la instalación de un sistema ideado por Cidaut que mitiga los efectos de las salidas de vía

**Valladolid**  
El coste de instalación por cada dispositivo no llega a los 1.000 euros y puede salvar vidas. La Diputación instalará entre este año y el que viene 130 protectores de salvacunetas en las carreteras de la red provincial, convirtiéndose en la primera institución española

en adoptar el sistema de seguridad creado por Cidaut. Una rampa armada con vigas de hormigón evita que las salidas de vía de los vehículos acaben en colisión con las estructuras de paso a caminos e intersecciones, lo que agrava las lesiones en caso de accidente.

Se reducen así los efectos de una causa muy frecuente de accidente: el 50% de los siniestros con víctimas se produce precisamente por salidas de vía. A los 70.000 euros invertidos este año en el sistema se sumarán 60.000 en el próximo. El programa continuará en años sucesivos. **Página 7**

**TECNICOLOR** Desde 1960

ESTE DOMINGO 17 CONSULTE DENTRO DE EL MUNDO UN COMPLETO FOLLETO DE MAQUINARIA DE JARDINERÍA

VALLADOLID C/ General Solchaga, 13. Tl. 983 222 344

PALENCIA C/ Sevilla, 26. Tl. 979 713 451

[www.tecnicolor.com](http://www.tecnicolor.com)

## El alcalde reta a ganarle en las urnas tras eximirle por el edificio de Zorrilla

El juez no aprecia desobediencia en la demolición de las obras ordenada por el TSJ

**Valladolid**  
El alcalde de Valladolid, Javier León de la Riva, ve como su horizonte judicial se despeja tras el auto del Juzgado de Instrucción número 2 que le exime del delito de desobediencia

a la hora de aplicar la sentencia del TSJ que ordenó demoler parte de los áticos del edificio de Caja Duero. El regidor retó ayer a la oposición a ganarle «en las urnas y no en los tribunales». **Página 4**

## &gt; RED PROVINCIAL DE CARRETERAS



Trabajos de instalación de un dispositivo de seguridad en un salvacunetas, ayer en el término municipal de Cigales. / PHOTOGÉNICO

## La Diputación instalará en dos años 130 dispositivos antichoque en salvacunetas

● La institución se convierte en la primera de España en adoptar el sistema de Cidaut, una rampa que mitiga los efectos de las salidas de vía

C. MONJE / Valladolid

Los pasos salvacunetas en accesos desde las carreteras a caminos agrícolas y otras intersecciones representan un peligro añadido para los conductores en casos de salida de vía. La Fundación Cidaut ha creado a través de su empresa Productos Tecnológicos de Seguridad Vial y Movilidad Cidro un sistema, denominado Crossafe, para reducir los efectos de esos accidentes. El dispositivo ya se instala en la red provincial de carreteras y ha cosechado premios en el ámbito nacional e internacional. Una especie de rampa facilita que los vehículos salven las estructuras de hormigón reduciendo la posibilidad de choque o posterior vuelco.

La Diputación de Valladolid se ha convertido en la primera administración española en colocar estos dispositivos para mitigar las lesiones derivadas de los impactos, como resaltó ayer el presidente de la institución, Jesús Julio Carnero: «Somos pioneros y vamos a continuar con la instalación». El programa iniciado este verano incluye el montaje de 65 dispositivos durante el presente año y otros tantos el próximo. Serán 130 sistemas de seguridad en dos ejercicios, ubicados en las carreteras con más tráfico y en las de mayor concentración de accidentes.



Carnero, Laura Fernández, Molinero y Solís ante una maqueta del sistema.

La intención es extender el programa a ejercicios posteriores, ya que el número de salvacunetas existentes en la red provincial es poco menos que incalculable. «Hay muchísimos», apuntaron tanto Carnero como el ingeniero de Cidro Aquilino Molinero. La empresa ha analizado 65 tramos de carreteras y se ha contabilizado una media de cuatro de estos accesos por kilómetro.

El presidente de la Diputación recordó que ya este año se reservó una partida de 75.000 euros para esta inversión en seguridad en las carreteras y que el proyecto de presu-

puestos contempla para 2014 otros 60.000 con el destino. El coste de cada dispositivo se sitúa entre 950 y 1.000 euros.

El protector salvacunetas nace de una investigación de Cidaut que ha probado la «eficacia» del sistema, aseguró Molinero, ya que «consigue mitigar las consecuencias» de una posible colisión tras una salida de vía, accidentes que en «un 15%» de los casos son «graves o mortales».

El dispositivo es, además, «fácil de colocar». Consta de varias vigas de hormigón (un número variable en función de la anchura de la cuneta)

asentadas sobre un peine y ancladas en el suelo en el otro extremo. El montaje se realiza en unos «45 minutos». Además, subrayó el ingeniero de Cidro, es de fácil limpieza y no exige reparaciones complicadas, no requiere mantenimiento y está a prueba de vándalos, ya que «ningún elemento puede ser sustraído».

Cidaut ha realizado pruebas con vehículos de cuatro y dos ruedas y para ambos ha mostrado su eficacia. En el caso de las motos, aunque las ruedas caben entre las vigas, el conductor saldría despedido sin golpearse directamente con la estructura de cunetas con arquetas. «Los daños se atenúan enormemente», valoró el presidente del club Turismoto, Mariano Parellada, en la presentación del dispositivo.

El director general de Carreteras de la Junta de Castilla y León, Luis Alberto Solís, avanzó que esta administración seguirá los pasos de la Diputación en las vías de su titularidad, ante datos elocuentes: «El 30% de los accidentes con víctimas se producen en salidas de vía por la margen derecha», un porcentaje que se eleva hasta el 50% si se incluyen las salidas por la izquierda. De hecho, el Ejecutivo autonómico ya está instalando el sistema en la CL-610, (Valladolid-Medina).

## &gt; ALDEAMAYOR

## Imputado por atribuir a un búlgaro tres infracciones de tráfico propias

Valladolid

La Guardia Civil de Valladolid ha imputado a un vecino de Aldeamayor de San Martín, M.S.M.A., de 34 años, por haber derivado en un ciudadano búlgaro la autoría de tres infracciones de tráfico cometidas por él mismo, según fuentes del Instituto Armado.

El citado individuo, al que se imputan tres delitos de falsedad documental, facilitó a la Unidad de Sanciones del Centro de Tratamientos de Denuncias Automatizadas de León la filiación de un ciudadano búlgaro residente en Bulgaria en tres expedientes de sanción, haciéndole responsable de tres infracciones de tráfico cometidas por el ahora imputado, informó Europa Press.

Sin embargo, el engaño fue descubierto por agentes del Grupo de Informes y Apoyo a Tráfico (G.I.A.T.) del Subsector de Tráfico de la Guardia Civil de Valladolid.

## &gt; LA SANTA ESPINA

## Debate sobre el futuro de las explotaciones de ovino

Valladolid

El Cluster Calidad para el asesoramiento y la implementación de alternativas para el desarrollo organiza hoy una jornada de trabajo sobre el presente y el futuro de las explotaciones de ovino, en la que participarán expertos, ganaderos, empresas, estudiantes y cooperativas.

El encuentro se desarrollará a partir de las 10.15 horas en el Monasterio de la Santa Espina (Valladolid), donde se abordarán la alimentación, cómo conseguir la rentabilidad en un mercado cada vez más competitivo y con menos márgenes comerciales, las nuevas formas de gestión de la explotación y la investigación y el desarrollo más avanzados, informó Europa Press. La actividad está patrocinada por la Diputación y Nanta en colaboración con la Junta, el Centro de Formación Profesional de la Santa Espina, Quesería Entrepinares y la Cooperativa Consorcio de Promoción del Ovino.